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Ветер юго-западный, 3-8 м/с.
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Традиции, уважение, согласие

С парада – на фронт
7 ноября – День прове-
дения военного парада 
на Красной площади в 
1941 году.

Этот парад, проходивший 
во время Московской битвы, оказал огромное 
влияние на ход войны, способствовал поднятию 
морального духа армии и всех жителей страны. 
После окончания парада на Красной площади 
многие военные подразделения отправлялись 
на фронт, который находился в нескольких 
десятках километров от города.

Среди участников и те, чьи судьбы связаны 
с Алтаем. В их числе – легендарный политрук 
Клочков. Василий Георгиевич жил на Алтае не-
долго, и многие библиографические источники 
даже не упоминают этот довоенный период 
жизни уроженца Саратовской области.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Спросить 

всё о пенсиях
12 ноября управляющий Отделением ПФР по Алтайско-

му краю Борис Трофимов ответит на вопросы «прямой 
линии». Читатели газеты «Алтайская правда» могут зада-
вать ему вопросы, связанные с изменением пенсионного 
законодательства.

С 15 до 16 часов можно спросить о повышении пенси-
онного возраста, выплатах и индексации пенсий, статусе 
предпенсионера, повышении пенсий сельских пенсионе-
ров, назначении социальной пенсии, новых основаниях 
для досрочного выхода на пенсию, выплатах пенсионных 
накоплений, социальных доплатах, средствах материнского 
капитала и так далее.

Чтобы задать вопрос управляющему ОПФР по Алтайскому 
краю, звоните 12 ноября с 15 до 16 часов по тел. 8 (3852) 63-00-65.

Соб. инф.

Барнаулу 
поставили оценку

Минстрой РФ представил результаты исследования 
качества городской среды в стране по итогам 2018 года. 
Оказалось, что благоприятной среду можно считать только 
в 23% городов. Такой масштабный индекс рассчитывался 
впервые.

Максимальное количество баллов – 360 – не набрал ни 
один город. У Москвы 276 баллов. У Санкт-Петербурга – 238. 
На третьем месте Екатеринбург – 191.

Благоприятной считали среду в городах, набравших от 180 
баллов. При этом среднее значение в стране – 163. Все 1114 
населенных пунктов, попавших под анализ, разделили на 
10 размерно-климатических групп. Барнаул попал в раздел 
«Крупные города, находящиеся в условно комфортном кли-
мате» и вышел в нем на 40 место. Город получил 179 баллов, 
совсем немного не дотянув до «благоприятного» уровня. Такое 
же количество баллов (179) набрали Йошкар-Ола, Хабаровск, 
Брянск, Кемерово, Тамбов.

Столице Алтайского края не хватило баллов в сферах озеле-
нения, общегородского пространства и социально-досуговой 
инфраструктуры. Более сильными сторонами оказались 
жилье и прилегающие пространства, общественно-деловая 
инфраструктура и улично-дорожная сеть.

Алёна ИВАНОВА

Кто заплатит 
за прививку?

На начало ноября 37% населения края привито от грип-
па. Всего осенью в крае планируется привить 1,215 млн 
человек, или 51,5% населения.

Вакцинация контингентам, вошедшим в национальный 
календарь профилактических прививок, проводится бесплат-
но в медицинских организациях. В управлении Роспотреб-
надзора по региону подчеркнули, что работники торговли 
и сферы обслуживания могут поставить прививку за свой 
счет или из средств работодателей.

Население и работодателей призывают своевременно 
провести иммунизацию против гриппа.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный,  7-12 м/с, 
ночью порывы до 17 м/с, днём 
до 22 м/с. 
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днём местами в северных 
районах порывы до 13 м/с.

7 ноября

8 ноября

66  
В О 
    
   
На эти цели потратили 81,7 млн рублей. 

Общая площадь предоставленных жилых по-
мещений превышает 2,5 тыс. кв. м. В целом в 
2019 году планируется обеспечить жильем 
71 ветерана, то есть осталось пять человек, 
сообщает Минсоцзащиты региона.
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(30088)
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  СЛЁТ .
«Бабушка ждала его 
больше полувека…»
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.1 ноября в Барнауле 
прошел слет патрио-
тических объединений, 
клубов и поисковых от-
рядов Сибирского феде-
рального округа «Моло-
дые патриоты – сила 
Сибири».

Мероприятие организовали 
на базе Алтайского промыш-
ленно-экономического кол-
леджа и приурочили ко Дню 
народного единства. Здесь же 
провели V Открытый слёт по-
исковых объединений регио-
на. Мероприятие направлено 
на создание условий для укре-
пления и развития системы 
патриотического воспитания 
среди молодежи.

В форуме поучаствовали бо-
лее 250 человек из Республики 
Алтай, Красноярского края, 
Кемеровской, Новосибирской 
и Омской областей, а также 
из 22 муниципальных обра-
зований и городских округов 
Алтайского края.

Делегаты слёта – представи-
тели общественных молодёж-
ных патриотических движе-
ний, курсанты юнармейских, 
военно-патриотических и во-
енно-спортивных объедине-

ний и клубов, кадетских кор-
пусов, казачьих объединений 
и классов, бойцы поисковых 
отрядов, добровольцы.

Дарье Алексеевой 15 лет. 
Она приехала из города Оби 
Новосибирской области. 
Успешно учится в кадетской 
школе, за 20 секунд разбирает 
и собирает автомат, активно 
занимается спортом.

– Люди должны помнить 
историю Отечества, наизусть 

знать гимн России, выходить 
с портретами фронтовиков во 
время акции «Бессмертный 
полк». Чтобы усилить патри-
отические чувства подрост-
ков, часто выезжаем в другие 
школы, проводим лекции, 
военно-спортивные игры,  – 
говорит Дарья Алексеева.

На открытии слета всех 
приветствовала начальник 
Управления молодежной поли-
тики и реализации программ 

общественного развития Ал-
тайского края Екатерина Че-
тошникова. В своем выступле-
нии она подчеркнула:

– Для участников мы сдела-
ли программу, богатую с точки 
зрения образовательного кон-
тента. Ведь важно прирастать 
знаниями, бережно относить-
ся к истории, чтить память 
предков.

(Окончание на 4 стр.)

Внучки Якова Пермякова – 
Лилия Кравченко и Надежда Бородкина.

В форуме поучаствовали 
250 человек.

Татьяна Черданцева – народный мастер Алтайского края.Участники летнего фестиваля на «Бирюзовой Катуни» отметили 4 ноября большим гала-концертом в Барнауле.

Национальные традиции стали главной темой праздника.

В День народного един-
ства в Барнауле прошли 
праздничные меропри-
ятия с фольклорным 
колоритом.

В краевой филармонии 
в рамках концертной про-
граммы «От Руси до России» 
чествовали выдающихся де-
ятелей культуры. А позже на 
сцене краевого театра дра-
мы состоялся гала-концерт 
фольклорных коллективов 
из разных регионов страны.Н  

Чествование лучших ре-
месленников края уже ста-
ло традицией Дня народного 
единства. В этом году почетно-
го звания «Народный мастер 
Алтайского края» удостоены 
основатель художественного 

промысла «Турина гора», ху-
дожник-керамист Владимир 
Москвитин и бийская масте-
рица валяния из шерсти, пе-
дагог Татьяна Черданцева.

«Я с детства лепил из пла-
стилина, потом из глины. А 
в 1988 году организовал ху-
дожественный кооператив 
«Керамика», позже переиме-
нованный в «Турину гору». За 
эти годы придумывал новые 
формы и направления. И в 
конце концов совместно с мо-
ими соратниками-художни-
ками мы создали неповтори-
мый стиль «Туриной горы», 
уникальный в России» – так 
вкратце описал свой путь 
Владимир Москвитин. Кста-
ти, на своем предприятии 
он третий народный мастер 
(его опередили художницы 
Анжелика Кононенко и Свет-
лана Милантьева).

– Что для вас значит это 
звание? – спрашиваем Вла-
димира Михайловича.

– Оно стимулирует тво-
рить, больше времени от-
давать не руководству, а 
искусству. Сейчас я делаю 
работы в стиле «новая арха-
ика» с акцентом на древние 
алтайские культуры. Также 
представил группу фигур, 
вдохновленных нашей ли-
тературой и историей: там 
Ползунов, Демидов, Голубая 
дама…

Преподавательница Бий-
ского педколледжа Татья-
на Черданцева 37 лет ведет 
дисциплины эстетического 
цикла и чем только не увле-
калась за это время: были 
и роспись по стеклу, и ло-
скутное шитье. Но сухое ва-
ляние из шерсти, говорит 
Татьяна Ивановна, захвати-

ло ее целиком. На выставке 
кандидатов в народные ма-
стера края она представля-
ла 15 работ, и все связаны 
с Алтаем: большое панно 
по мотивам петроглифов, 
пейзажи из шерсти, куклы 
в национальных костюмах.

– Темой алтайской куль-
туры я давно занимаюсь, 
плотно изучаю быт и ко-
стюм народов края. И очень 
люблю природу. Например, 
в одной работе пейзаж у 
меня плавно переходит в 
куклу Катунь – и все сва-
ляно из шерсти. Хотелось, 
чтобы река была по-насто-
ящему бирюзовой, чтобы 
волны были у куклы в юбке 
– все как в мифах. Головной 
убор несколько раз переде-
лывала…

(Окончание на 4 стр.)
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Анализ качественных и количественных характе-
ристик урожая зерновых этого года представила 
директор Алтайского филиала Центра оценки 
качества зерна Мария Шостак на Международной 
выставке «АгроЭкспоСибирь». Он выявил несколько 
неочевидных тенденций.

Например, самым удачным 
для растениеводов Сибири в но-
вом тысячелетии был 2009 год, 
когда собрали 18,3 млн тонн 
зерна. Урожайность тогда соста-
вила 17,4 ц/га. Прошло 10 лет, и 
она почти не изменилась – 17,7 
ц/га. Получается, по-прежнему 

определяющим фактором того, 
чего ждать аграриям осенью, 
являются не уровень их техно-
логий и техническая оснащен-
ность, а природные факторы.

В этом году в Сибири аграр-
ные аналитики прогнозирова-
ли собрать 14,5 млн тонн, тем 

не менее урожай, по данным 
Минсельхоза РФ, составил 15,2 
млн тонн. Это на 3,8% меньше, 
чем в прошлом году. Меньше и 
урожайность в основных зерно-
сеющих регионах (Алтайский 
край, Новосибирская и Омская 
области) из-за избытка либо 
недостатка солнечного тепла 
и осадков. 

С 2015 по 2018 год сборы 
пшеницы в СФО выросли на 
20%, а в этом году уменьшились 
на 5,3% благодаря Алтайскому, 
Красноярскому краям, Омской 
и Иркутской областям. Больше 

намолотили пшеницы только 
в Новосибирской, Томской и 
Кемеровской областях.

Тем не менее тройка лидеров 
по валовому сбору пшеницы 
остается неизменной на про-
тяжении многих лет. В нее вхо-
дят Алтайский край, Омская и 
Новосибирская области, хотя 
Красноярский край к ней при-
близился вплотную.

Центр оценки качества зерна 
проводит мониторинг качества 
урожая в 50 регионах РФ. По его 
данным, в стране увеличился 
сбор пшеницы 3 класса,  4-й 

остался на уровне прошлого 
года. В итоге количество про-
довольственной пшеницы (3 и 
4 класс) выросло, а фуражной 
(5 класс) снизилось до рекорд-
ных 19,9%. В этой цифре есть 
вклад сибирских аграриев, так 
как пшеницы «тройки» в СФО 
собрали на 10 процентных пун-
ктов больше.

Второй год поражают ка-
чественные показатели крас-
ноярских аграриев, которые 
представлены Красноярским 
референтным центром. По их 
данным, в 2019 году в этом ре-

гионе собрано 80% пшеницы 
третьего класса. «Цифра удив-
ляет всю Россию», – отметила 
директор АФ ЦОКЗ. Хотя близко 
к этому результаты у кемеров-
ских (73%) и томских аграриев 
(69%). В Алтайском крае только 
45% «тройки». Однако это боль-
ше, чем в прошлом году (35%), и 
наша пшеница самая лучшая 
по всему СФО, считает Мария 
Шостак.

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото),

Ольга ТАРАСОВА
 (инфографика)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА  ПАНОРАМА .
Проверяем кредиторов

С 1 ноября 2019 года вступают в силу требования 
закона, по которым микрофинансовым организациям 
(МФО) запрещено выдавать гражданам займы под 
залог жилья.

Ограничения не касаются займов для предприни-
мателей. Новые требования не распространяются на 
государственные и муниципальные МФО, которые 
выдают займы малому и среднему бизнесу.

«Как в отношениях с МФО, так и с другими кредито-
рами нужно изучать договор до его подписания, – сове-
тует заместитель управляющего Отделением Барнаул 
Сибирского ГУ Банка России Игорь Князев. – По закону 
у вас есть пять рабочих дней. За это время вы можете 
выяснить все условия и проверить, легальная ли перед 
вами организация. Внимательная проверка кредитора 
и положений договора позволит избежать мошенниче-
ства со стороны недобросовестных или нелегальных 
кредиторов. Соблюдая эти правила, можно защитить 
себя от обмана, когда под видом кредитного договора 
предлагают подписать договор купли-продажи жилья».

Проверить кредитора нужно на сайте Банка России 
cbr.ru или fincult.info, где размещены реестры МФО и 
других легальных участников кредитного рынка.

То инфляция, то дефляция
По данным Алтайкрайстата, в августе и сентябре 

этого года потребительские цены и тарифы в регионе 
слегка снизились, но в октябре пошли в рост.

В августе индекс потребительских цен составил 
99,98%, а в сентябре 99,99% к предыдущему периоду, 
то есть была зафиксирована дефляция. Явление весьма 
необычное для современной России. Эксперты объяс-
няют его исчерпанием инфляционного давления на 
цены со стороны налога на добавленную стоимость, 
который был увеличен в начале года. В то же время в 
августе-сентябре обычно дешевеют фрукты и овощи, а 
услуги не дорожали из-за пониженного на них спроса.

Но уже в октябре в Алтайском крае увеличились 
средние цены на говядину, свинину, сливочное масло, 
молоко, сыры, куриные яйца, гречку, рис, помидоры, 
яблоки. Правда, чуть подешевели курятина, подсолнеч-
ное масло и пшено. 

С начала этого года накопленная инфляция в Алтай-
ском крае составила 2,5%, а в Республике Алтай цены и 
тарифы за девять месяцев суммарно выросли всего на 1%.

Работа над ошибками
Предприниматели и чиновники Алтайского края 

попытались совместно найти недочеты в системе 
господдержки бизнеса.

В стратегической сессии, прошедшей 1 ноября в 
краевом центре «Мой бизнес», приняло участие 50 че-
ловек. Это представители федеральных и региональ-
ных органов власти, отвечающие за развитие малого 
бизнеса, участники общественных объединений и 
предприниматели. Они по методике дизайн-мышления 
искали ошибки в системе господдержки и предлагали 
варианты ее улучшения. Подробности читайте в бли-
жайшем номере «АП».

Евгений ШУМИЛОВ

  УРОЖАЙ 2019 .
Наша «тройка» самая лучшая
Качество мягкой пшеницы урожая, %
(на 10.10.2019 года по СФО)

Валовый сбор 
зерновых и зернобобовых культур в СФО 

Всего собрано 15 018 тыс. тонн в 2019 г. 
(15 829 тыс. тонн – в 2018 г.)

(на 10.10.2019 г.)

Всего собрано 15 018 тыс. тонн в 2019 г. 
(15 829 тыс. тонн – в 2018 г.)
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В 2019 году по рекам 
Алтайского края было 
перевезено более 930 
тонн инертных грузов, 
что на 9% больше про-
шлогоднего. Но грузовой 
флот продолжает ра-
ботать и сегодня.

Еще несколько лет назад 
было сложно представить, что 
в ноябре по Оби, Бии и Катуни 
все еще будут ходить суда. Но 
сейчас навигация по этим ре-
кам зачастую длится дольше 
100 дней. Этому способствова-
ло соглашение, которое в 2015 
году было заключено между 
правительством региона, 
администрацией Обского 
бассейна и предприятиями 
речной и добывающей от-
расли.

– За четыре года было про-
финансировано из федераль-
ного и краевого бюджетов, 
а также из внебюджетных 
источников порядка 185 
миллионов рублей, – рас-
сказал министр транспорта 
Алтайского края Александр 
Дементьев на пресс-конферен-

ции. – Благодаря этим сред-
ствам удалось существенно 
продлить период навигации, 
что позволило переправить 
рекой 3,1 млн тонн грузов. Из 
них 2 млн удалось переориен-
тировать с дорог.

Также министр транспорта 
отметил, что благодаря про-
веденным дноуглубительным 
работам и благоприятным по-
годным условиям навигация 
может быть продолжена до 
15 – 20 ноября.

– У нас сохранились флот, 
рабочие места, река начала 
оживать, там выполняют 
различные работы. Если в 
первые годы ничего, кроме 
инертных материалов, не до-
ставляли, то сейчас перевозят 
лес и не только. Думаю, что 
развитие этого направления 
является перспективным, – 
добавил Дементьев.

В целях продолжения 
плодотворной работы трех-
стороннее соглашение о 
сотрудничестве было пере-
подписано. Документ будет 
действовать с 2019 по 2021 год. 
В нем говорится, что через два 
года на участке от Барнаула до 

Камня-на-Оби время навига-
ции превысит 150 суток. По 
другим направлениям также 
запланировано увеличение 
сроков курсирования.

На пресс-конференции 
поднимался вопрос и о пасса-
жирских перевозках по воде. 
Сейчас на территории Алтай-
ского края действуют четыре 
социально значимых речных 
маршрута. В текущем году на 
линиях Барнаул – Бобровка, 
Барнаул – Рассказиха, Барнаул 
– Кокуйское было перевезено 
более 22 тысяч пассажиров. 
На зимовку теплоходы ушли 
15 сентября.

– Каждый год предусма-
триваются средства на пога-
шение убытков, полученных 
на пригородных и городской 

линиях, – отметил началь-
ник Барнаульского района 
водных путей и судоходства 
Александр Чупин. – На всех 
линиях действуют льготы 
для тружеников тыла, вете-
ранов труда и реабилитиро-
ванных. Цена детского биле-
та на пригородных линиях 
составит 50% от стоимости 
проезда. В текущем году сум-
ма субсидии превысила 11 
млн рублей.

Стоит отметить, что без 
дотаций удается работать 
только перевозчикам из 
европейской части России. 
В нашем крае речь идет о 
сохранении пассажирского 
флота, так как это социальное 
направление.

Влад ГЕРАСИМОВ

Губернатор Виктор Томенко 
провел совещание по вопросу 
строительства отеля сети 
Radisson. Предполагалось, что его 
построят в центре Барнаула – 
на месте сквера на пересечении 
улицы Молодежной и проспекта 
Социалистического.

Практически все эксперты высказа-
лись в пользу строительства отеля, а вот 
мнения по выбору площадки раздели-
лись. Так, председатель правления Алтай-
ской организации Союза архитекторов 
России Петр Анисифоров заявил, что ме-
сто для строительства выбрано неудачно. 

Сквер – часть сложившейся площадки, 
она является традиционным местом про-
ведения городских праздников.

На совещании в правительстве края 
и. о. главы администрации Барнаула 
Вячеслав Франк доложил губернатору, 
что в генплане города сквер на площади 
Сахарова носит статус рекреационной 
зоны. Менять этот статус можно только 
с учетом мнения барнаульцев.

Виктор Томенко поставил окончатель-
ную точку в этом вопросе. Градострои-
тельный план Барнаула не подразумевает 
такой вид строительства, многие горожа-
не выступили против. Вывод очевиден 
– в сквере на пересечении Молодежной 
и Социалистического строить ничего 

нельзя. Сквер должен остаться зеленой 
реакреационной зоной города, сообщает 
пресс-служба главы региона.

Губернатор также обратился к пред-
ставителю инвестора Ивану Лужаеву. 
Он отметил, что Барнаул и Алтайский 
край заинтересованы в таком инвесторе. 
«Если у вас остается настрой и желание 
поработать в нашем регионе, готовы 
подобрать другие участки под строитель-
ство отеля», – пояснил Виктор Томенко.

Представитель инвестора отметил, 
что у сети Radisson есть интерес к Бар-
наулу и готовы работать по проекту. 
Администрация Барнаула представит 
более подходящие участки.
Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА   ИНФРАСТРУКТУРА .

  ПРИОРИТЕТЫ .

Всё течёт, всё работает

Сквер не застроят

СПРАВКА
Общее финансирование путевых работ в текущем 
году превысило 70 миллионов рублей. Из них 45 мил-
лионов были выделены из федерального бюджета, 21 
– из краевого и более 3 миллионов составили частные 
инвестиции.

Муниципальное предпри-
ятие в Рубцовске объяв-
лено банкротом.

Рубцовское муниципальное 
предприятие «Лотос» прекрати-
ло свою деятельность. В отно-
шении него введена процедура 
банкротства.

«Лотос» всегда был город-
ской прачечной. Здесь пере-
стирывали десятки тонн бе-
лья в год от больниц, детских 
садов и прочих учреждений. 
Казалось бы, неиссякаемый 
источник дохода даже при 
скромных расценках, а в «Ло-
тосе» тарифы были очень даже 
высокие. Однако с введением 
тендеров на право обслужива-
ния бюджетных организаций 
все резко изменилось. «Лотос» 
не выдержал конкуренции, 
контрактов становилось все 
меньше и по ценам, которые 
даже не покрывали себестои-
мость стирки грязного белья. 
Так, по информации из откры-
тых источников, в прошлом 
году тендеров было шесть, в 
этом – один и всего лишь на 
270,5 тыс. рублей.

Предприятие начало сдавать 
в аренду лишние площади, а 
затем и выставлять их на про-
дажу. Большой прибыли это не 
дало. «Лотос» начал увядать. Со 
временем накопились долги, 
погасить которые оказалось 
невозможно. В конце концов у 
кредиторов терпение лопнуло 
и один из них – акционерное 
общество «Гортопсбыт» – об-
ратился в Арбитражный суд 
Алтайского края с заявлением 
о признании муниципального 
предприятия несостоятель-
ным. Случилось это летом 
минувшего года.

Картина на тот момент 
и вправду вырисовывалась 
печальная. Общая сумма де-
нежных обязательств перед 
кредиторами, которые не ис-
полнялись больше трех меся-
цев, составляла 4 млн 723 тыс. 
руб. В отношении «Лотоса» было 

возбуждено 24 исполнительных 
производства на общую сумму 
свыше 4 млн рублей.

Исследовав материалы дела, 
суд счел заявление кредитора 
обоснованным и ввел в отноше-
нии муниципального предпри-

ятия процедуру наблюдения 
сроком до 4 марта 2019 года. 
Временным управляющим был 
утвержден Сергей Кобзев. Он 
проанализировал финансовое 
состояние «Лотоса» и оценил 
его как неудовлетворитель-
ное. Также он констатировал, 
что финансово-хозяйственная 
деятельность предприятия 
убыточна и неэффективна. 

В результате управляющий 
посчитал целесообразным 
обращение с ходатайством в 
Арбитражный суд о призна-
нии должника банкротом и 
открытии в отношении него 
конкурсного производства.

После этого прошло первое 
собрание кредиторов, требова-
ния которых вылились в об-
щую сумму 4 млн 89 тыс. 473 
руб. Администрация города, 
как учредитель, голосовала 
за проведение процедуры фи-
нансового оздоровления. Но 
собрание приняло решение 
об определении в качестве 
следующего этапа процеду-

ры конкурсного производства. 
Арбитражный суд открыл его 
сроком на полгода, однако в 
октябре продлил до 4 марта 
2020 года. Пришлось принять 
во внимание, что мероприятия, 
необходимые для завершения 
конкурсного производства, вы-
полнены не в полном объеме, 
в том числе не произведены 
расчеты с кредиторами.

По словам начальника пра-
вового отдела администрации 
Рубцовска Анастасии Артимо-
новой, в настоящее время пред-
приятие не осуществляет хо-
зяйственную деятельность. Его 
имущество передано в аренду 
компании «КУБ», что позволяет 
обеспечить расходы по процеду-
ре банкротства и не наращи-
вать текущие обязательства. 
Арендатор отрабатывает ранее 
заключенные муниципальным 
предприятием контракты и не 
берет на себя новые.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  СИТУАЦИЯ .
Увядание «Лотоса»

Муниципальное предприятие «Лотос» объявлено банкротом.
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Ремонт, который
многое изменил

  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?.

Ремонт в Красногор-
ской ЦРБ позволил вдвое 
уменьшить время при-
ема и в четыре раза со-
кратить очереди.П   

Детское отделение в Крас-
ногорской центральной рай-
онной больнице долгие годы 
оставалось причиной жалоб и 
недовольств. Оно располага-
лось на втором этаже, что не 
было удобно для маленьких 
пациентов. Очередь на прием 
к врачу порой не рассасыва-
лась целый день, а поход за 
обычной прививкой мог от-
нять несколько часов.

– Бывало, допоздна сиде-
ли, – вспоминает жительни-
ца района Татьяна Русакова. 
– Полные коридоры людей, 
все с ребятишками, все ждут. 
Долго и неудобно.

Врачи тоже были недоволь-
ны. Их не устраивало как со-
стояние поликлиники, так 
и невозможность правильно 
организовать работу. Испол-
няющая обязанности районно-
го педиатра Наталья Кубрина 
рассказала, что еще совсем не-
давно вместо регистратуры 
была обычная комната со стел-
лажами, на которых лежали 
карточки пациентов. Искать 
их приходилось медсестрам, 
что отнимало немало времени.

– Все начиналось с узкого 
коридора, где пациенты юти-
лись чуть ли не соприкасаясь 
коленями. Еще одна проблема 
– нехватка кабинетов. Карто-
тека, процедурная и приви-
вочная палаты располагались 
за одной дверью. Это заметно 
снижало производительность 
врачей, – добавила Кубрина.Э  

Но вот уже месяц в про-
сторных коридорах нет оче-

редей, а на приеме у врача 
пациенты не задерживают-
ся дольше 10 минут. Этому 
способствовал капитальный 
ремонт первого этажа здания, 
куда и переехала детская 
поликлиника. В результате 
увеличилась площадь поме-
щения, заметно расширились 
кабинеты, в отделении появи-
лась открытая регистратура. 
Такая перезагрузка обошлась 
краевому бюджету в 4 мил-
лиона рублей, часть средств 
потратили на покупку новой 
мебели.

Не забыли и о современ-
ном оборудовании, на кото-
рое было потрачено около 1,5 
миллиона рублей. Деньги на 
эти цели выделялись из фе-
дерального бюджета в рам-
ках национального проекта 
«Развитие детского здравоох-
ранения, включая создание 
современной инфраструктуры 
оказания медицинской помо-
щи детям».

Теперь маленьким паци-
ентам не придется ехать в 

город для обследования на 
современной технике, почти 
все необходимое есть в рай-
центре.

– Был закуплен рефракто-
метр, позволяющий выявлять 
астигматизм, – поделился 
врач-офтальмолог Геннадий 
Маликов. – Особенно он вос-
требован во время прохож-
дения медкомиссии, так как 
раньше призывники, у кото-
рых было диагностировано 
нарушение рефракции, были 
вынуждены дообследоваться 
в Бийске.

Также в детской поликли-
нике появился аппарат ЭКГ, 

который и раньше имелся в 
ЦРБ, но располагался он во 
взрослом отделении. Каж-
дый раз приходилось идти в 
соседний корпус за анализом, 
сегодня эта проблема исчезла.Н  

Но приобретения новой 
мебели и современной тех-
ники недостаточно для опти-
мизации рабочих процессов. 
Это понимало и руководство 
центральной районной боль-
ницы, решив изменить в 
лучшую сторону не только 
внешний вид помещения, но 

и принципы подхода к рабо-
те. Теперь пациентов с темпе-
ратурой, рвотой и сыпью при-
нимают в отдельном кабинете 
с комнатой ожидания, с ними 
работает узконаправленный 
специалист. До этого для раз-
деления потока приходилось 
организовывать Дни здорово-
го ребенка.

Врачей избавили от лиш-
ней бумажной волокиты. Они 
забивают всю информацию в 
компьютер, а только в конце 
рабочего дня эти данные за-
носятся в карточку.

– От личной карты пациен-
та мы не отказываемся, но и 
не заставляем людей ждать, 
пока ее найдут, – подчеркнул 
главный врач Красногорской 
ЦРБ Артем Терентьев. – Рань-
ше на прием уходило около 20 
минут, сейчас 10 – 11. Время 
ожидания сократилось более 
чем в 4 раза: с 30 до 5 – 7 минут.

Главврач признался, что о 
таких результатах в первые 
месяцы работы и мечтать не 
могли. Теперь все наработки 
попытаются модернизиро-
вать и перенести во взрослую 
поликлинику. Для этого даже 
не обязательно делать ремонт, 
достаточно проанализиро-
вать, на что медицинский 
персонал тратит большую 
часть своего времени, и по-
пытаться каким-то образом 
избавиться от этих недочетов.

А в ответ ты услышишь 
только теплые слова паци-
ентов, для которых поход в 
больницу больше не превра-
щается в испытание.

– Изменения ощутимые, 
суеты больше нет. Пришли, 
за считаные минуты все сде-
лали – и домой. Быстро и ком-
фортно! Огромное спасибо! 
– радуется Татьяна Русакова.

С мнением женщины соглас-
ны и другие мамы, которые при-
шли с детьми на прием: ремонт 
прошел не зря!

Влад ГЕРАСИМОВ
(фото автора)
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В Красногорской ЦРБ.

Зампредседателя ко-
митета АКЗС по здра-
воохранению и науке, 
член фракции «Единая 
Россия» Николай Якушев 
в краевом парламенте 
представляет интере-
сы жителей Алейского и 
Усть-Калманского райо-
нов, города Алейска.

В интервью «Алтайской 
правде» депутат рассказал о 
реализации нацпроекта «Здра-
воохранение» и практике лич-
ных выездов на территории.

– Николай Николаевич, 
как построена работа в 
комитете АКЗС по здра-
воохранению и науке?

– Мы регулярно выезжаем 
на территории для проведе-
ния расширенных заседаний 
комитета. В этом году мы по-
сетили медицинские органи-
зации Новичихинского и Ха-
барского районов, Рубцовска. 
Такой формат работы позволя-
ет напрямую анализировать 
проблемы здравоохранения 
территорий и на месте опре-
делять пути их решения. По 
итогу каждого заседания мы 
с коллегами с профильного 
комитета формируем свои 
предложения и направляем 
их в комитет для формирова-
ния решений по устранению 
проблемных вопросов.

На майской сессии внесли 
поправки в закон Алтайско-
го края от 8 апреля 2013 года 
№ 10-ЗС «О регулировании от-
дельных отношений в сфере 
охраны здоровья граждан на 
территории Алтайского края», 
вносимые изменения каса-
лись организации оказания 
паллиативной медицинской 
помощи на территории Алтай-
ского края. Ранее, 21 февраля, 
закон о внесении изменений в 
Федеральный закон «Об осно-
вах охраны здоровья граждан 
в Российской Федерации» по 

вопросам оказания паллиатив-
ной медицинской помощи был 
принят Госдумой. Благодаря 
внесенным в закон поправ-
кам, касающимся облегчения 
боли у пациентов, связанной 
с болезнью, лекарственными 
препаратами, в том числе нар-
котического и психотропного 
характера, появилась возмож-
ность получения в рамках 
паллиативной помощи бес-
платных лекарственных пре-
паратов. Считаю, очень важно 
поддерживать комфортную 
жизнь пациентов.

– В чем заключается ваша 
работа в качестве зам-
председателя?

– В Алтайском государствен-
ном медицинском университе-
те регулярно провожу лекции 
для студентов по структуре и 
содержанию федеральных и 
региональных проектов, реали-
зуемых в рамках национально-
го проекта «Здравоохранение». 
К примеру, недавно проводил 
встречу с третьекурсниками 
лечебного факультета, кото-
рым рассказал подробнее о 
направлениях нацпроекта, 
оформленных в качестве вось-
ми федеральных проектов: 
«Развитие системы оказания 
первичной медико-санитарной 
помощи», «Борьба с сердечно-со-
судистыми заболеваниями», 
«Борьба с онкологическими 
заболеваниями», «Развитие 
детского здравоохранения, 
включая создание современ-
ной инфраструктуры оказания 
медицинской помощи детям», 

«Развитие сети национальных 
исследовательских медицин-
ских центров и внедрение ин-
новационных медицинских 
технологий», «Обеспечение 
медицинских организаций 
системы здравоохранения ква-
лифицированными кадрами», 
«Создание единого цифрового 
контура в здравоохранении на 
основе единой государствен-
ной информационной систе-
мы здравоохранения (ЕГИСЗ)», 
«Развитие экспорта медицин-
ских услуг». Цель у нас одна – 
улучшение качества оказания 
медицинской помощи для всех 
пациентов, проект рассчитан 
до 2024 года, задачи, постав-
ленные президентом РФ, будем 
выполнять совместно с испол-
нительной властью региона и 
властью на местах.

Кроме того, в нашем реги-
оне реализуются еще семь 
проектов в сфере здравоох-
ранения, а также проект «Еди-
ной России» «Здоровое буду-
щее», направленный в числе 
прочего и на мотивацию к 
ведению здорового образа 
жизни. Основной принцип 

реализации проектов – обе-
спечение равнодоступности 
помощи населению незави-
симо от места проживания, 
в приоритете – обновление 
материально-технической 
базы и создание комфорт-
ных условий для пациентов. 
В Алтайском крае будут разви-
ваться межрайонные центры, 
повышаться доступность вы-
сокотехнологичной медицин-
ской помощи, приниматься 

меры по устранению кадро-
вого дефицита, в том числе 
за счет целевой подготовки 
студентов и мер социальной 
поддержки.

Не могу не отметить и на-
чало возведения модульного 
фельдшерско-акушерского 
пункта в пригороде Барнаула 
– поселке Новомихайловка в 
рамках нацпроекта. Благодаря 
взаимодействию депутатов 
всех уровней от «Единой Рос-
сии» у жителей пригорода те-
перь появятся процедурный и 
стоматологический кабинеты, 
а также аптечный пункт. Про-
рабатываем схожие запросы 
и сельчан других территорий 
нашего региона.

– Как выстраиваете рабо-
ту на своем округе?

– Регулярно принимаю ак-
тивное участие в заседаниях 
районного Совета депутатов 
и Советах администрации 
районов, города Алейска, где 
непосредственно общаюсь с 
депутатами и главами сель-
советов, вникаю в проблемы 
округа.

К примеру, недавно вме-
сте с главой администрации 
Усть-Калманского района посе-
тили детский сад «Ёлочка», где 
для 220 юных сельчан и работ-
ников учреждения ремонтиру-
ют здание за счет выделенных 
1,8 млн рублей по государствен-
ной программе региона «Разви-
тие образования и молодежной 
политики в Алтайском крае». 
Там заменили окна, установи-
ли противопожарные двери, а 

также провели ремонт в ясель-
ной группе. Однако, функци-
онируя более 30 лет, детский 
сад нуждается в капитальном 
ремонте. В ходе осмотра обнару-
жены разрушающийся фасад, 
отсутствие снегозадержания 
на крыше, ремонт требуется 
и в пищеблоке, необходима 
и замена инженерных ком-
муникаций. Вместе с главой 
Усть-Калманского района при-
няли решение о разработке 
проектно-сметной докумен-
тации, после ее согласования 
будем прорабатывать вопрос 
о включении дошкольного уч-
реждения в краевую адресную 
инвестиционную программу 
для проведения капитального 
ремонта.

Безусловно, на особом кон-
троле стоит вопрос дефицита 
кадров в центральной район-
ной больнице. Сейчас в боль-
нице имеется исполняющий 
обязанности главного врача, 
он же по совместительству и 
начальник медицинской ча-
сти, и врач-отоларинголог, и 
окулист. Необходимо решать 
этот вопрос как можно скорее, 
поэтому по данной проблеме 
планирую встретиться с ми-
нистром здравоохранения 
Алтайского края.

На конференции местного 
отделения партии в Усть-Кал-
манском районе поддержал 
решение коллег об обраще-
нии к председателю АКЗС по 
вопросу резкого объема муни-
ципального дорожного фонда 
района в этом году в связи с 
корректировкой методики 
расчета по протяженности 
дорог и типу их покрытия. 
Будем прорабатывать.

Подчеркну, такой формат 
общения с коллегами-депута-
тами из муниципальных об-
разований, исполнительной 
власти на местах и, конечно 
же, жителями формирует по-
нимание проблем округа, кото-
рые нужно решать совместно.

Подготовил Антон СЕРГЕЕВ.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
«Здравоохранение – на особом контроле»

Ушел из жизни Грохотов 
Владимир Георгиевич, быв-
ший генеральный директор 
ОАО «ИПП «Алтай».

Владимир Георгиевич ро-
дился 28 сентября 1946 го-
да в с. Белоглазово Шипу-
новского района Алтай-
ского края. По окончании 
8 классов он поступил в Бар-
наульский машинострои-
тельный техникум. С 1964-го 
по 1975-й, с перерывом на 

службу в Советской армии, 
Грохотов трудился на Алтай-
ском моторном заводе. Заоч-
но окончил Алтайский по-
литехнический институт, 
на АМЗ прошел путь от элек-
трика до инженера. После 
года работы на зеркальной 
фабрике вернулся на родной 
моторный.

В издательстве «Алтайская 
правда» Владимир Георгие-
вич начал трудиться в 1978 го-
ду в должности главного 
энергетика. Уже в начале сво-
ей трудовой деятельности в 
ГИПП Грохотов был избран 
секретарем партийной орга-
низации. Благодаря профес-
сионализму, трудолюбию, 
умению грамотно ориенти-
роваться в экономической 
ситуации в 1985 году был на-
значен директором предпри-
ятия. Более 25 лет он достой-
но трудился на этом посту.

Главное внимание в своей 
деятельности Грохотов В.Г. 
уделял развитию производ-
ства, его техническому пе-
ревооружению; не забывал 
об обновлении кадров, при-
влекал в ГИПП «Алтай» ква-
лифицированных специа-
листов. Всегда помнил о 
ветеранах предприятия, 
участниках Великой Оте-
чественной войны.

Владимира Георгиеви-
ча знали как компетентно-
го, энергичного, опытного 
руководителя, прекрасно-
го организатора. Владимир 
Георгиевич награждался 
почетными грамотами Ал-
тайского краевого Совета 
народных депутатов, Меж-
региональной ассоциации 
полиграфистов, благодар-
ственными письмами ад-
министраций г. Барнаула 
и Центрального района за 
развитие печатного произ-
водства, за большой вклад 
в социально-экономическое 
развитие города и района.

Глубокое знание дела, чест-
ность, принципиальность, 
требовательность и одновре-
менно человечность, вни-
мательное отношение к лю-
дям снискали Грохотову В.Г. 
заслуженное уважение, ав-
торитет и доверие в трудо-
вом коллективе.

Память о Владимире Геор-
гиевиче его друзья и колле-
ги сохранят навсегда.

Коллектив 
издательско-полиграфического 

предприятия «Алтай», 
редакция газеты 

«Алтайская правда».

Прощание состоится 
6 ноября по адресу: г. Барнаул, 
ул. Аносова, 8, с 11.30 до 13.00.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. квартиру в п. Южном (семей-
ной паре, без посредников, недорого, на 
длительный срок). Тел. 8-913-250-9280.

3-комн. в с. Косиха (60 км от Барнау-
ла, 60 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-913-090-6023.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, детская зона, парковка, 
цена 2 300 000, торг). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Деповская, д. 12
(меблированная). Тел. 8-913-269-5097.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). 
Тел. 8-923-648-5708.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 
980 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

4-комн. в г. Камне-на-Оби (капиталь-
ный гараж, огород, сауна, камин, погреб) 
или меняю на 3-комн. в г. Барнауле с до-
платой. Тел. 8-905-982-3422.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Мар-
та Курьинского района (в доме с/у, вода, 
баня, гараж, пластиковые окна, надвор-
ные постройки). Тел. 8-960-955-7381.

Комнату в г. Новоалтайске,  ул. Барна-
ульская, 3 (11,2 кв. м, кирпичн., балкон, 
холодная и горячая вода). Тел.: 8-961-993-
1203, 8-913-217-9476.

3-комн. на ст. Ребриха (сухая, ремонт, 
теплая, рядом школа, детский сад, ма-
газинчик, центральное отопление). 
Тел. 8-962-822-0617.

1-комн. в с. Первомайском Первомай-
ского района (дом на земле, центр, все 
рядом, участок 5,5 сотки, новый забор). 
Тел. 8-913-257-9688.

3-комн. в с. Усть-Чарышская При-
стань (50,7 кв. м, гараж, 2 сарая, погреб). 
Тел. 8-961-989-1202. 

3-комн. в г. Горняке (2-й эт., кирпичн., 
теплая, пластиковые окна, рядом оста-
новка, 450 тыс. руб.). Тел. 8-983-353-1481.

В с. Шишкино Тальменского района 
(54 кв. м, надворные постройки, вода в 
доме (скважина), окна пластиковые, 35 
соток земли, цена 450 тыс. руб., можно 
под материнский капитал). Тел. 8-983-
392-9075.

В р. ц. Завьялово (на берегу озера, 74 кв. м, 
земельный участок 24 сотки, гараж, 
постройки, недорого, возможен торг). 
Тел. 8-963-503-8921.

Половину дома (39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, печное отопление, 
окна и дверь пластиковые, участок 9 со-
ток, баня, погреб, плодово-ягодные по-
садки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихинско-
го района (101 кв. м, с/у, душ, гараж, хозяй-
ственные постройки, цена 500 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-082-5613.

На ст. Корчино (благоустроенный, с 
мебелью, имеются все хозпостройки, 
300 тыс. руб.). Тел. 8-903-949-2878.

На ст. Арбузовка (4 комнаты, вода, ту-
алет в доме, прихожая, кухня, кочегар-
ка, веранда, все хозпостройки, 20 соток 
земли). Тел. 8-923-186-9682.

На ст. Озерки (18 соток, 60 кв. м, недо-
рого, срочно, торг). Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, с/у в доме, баня, летняя кух-
ня, гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сот-
ки). Тел. 8-923-655-8409.

На ст. Среднесибирской Тальменско-
го района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 со-
ток, газовое отопление, вода). Тел. 8-983-
392-8520.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 30 кв. м, центральные 
коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевско-
го района (дом 60 кв. м, 40 соток земли, 
большой сад, гараж, омшаник, хозпо-
стройки). Тел. 8-905-984-7170.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

Домик в п. Конюхи Центрального рай-
она г. Барнаула (20 соток земли, вд. ко-
лодец, свет постоянный, прописка, до-
кументы готовы). Тел. 8-961-984-8827.

Полдома (брус, 39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, печное отопле-
ние, окна и дверь пластиковые, баня, 
погреб, можно за материнский капи-
тал). Тел. 8-929-394-7785.

В с. Павловск (новый, 2 эт., гостиная, 
кухня-студия, 3 спальни, гардеробная, 
коридор, раздельный с/у, теплый гараж, 
надворные постройки, участок 10 соток). 
Тел. 8-933-931-1982.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, бе-
тонный пол, недорого, возможна рас-
срочка). Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный в г. Барнауле, Сол-
нечная Поляна (смотровая яма, сухой, 
металлические стеллажи, охрана). Тел. 
8-983-176-6358.

C , 
В сад-ве «Мичуринцев» (4 сотки, в райо-

не ТЦ «Ашан»). Тел. 8-963-530-8648.
Участок под строительство жилого 

дома в с. Первомайском Бийского райо-
на (10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Сибирский садовод» (6,4 сот-
ки, приватизирован, можно использо-
вать для постройки жилого дома), а так- 
же можно второй участок (5,3 сотки, дом, 
баня). Тел. 8-952-005-0707.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн. 
дом, приватизирован, хозпостройки, 
емкость для воды). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Березка» (6 соток, приватизи-
рован, домик, веранда, теплица, посадки, 
электричество, вода).  Тел. 8-923-645-1722.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичн. домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

, 

УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., пробег 52 тыс. 
км, комплектация люкс, один хозяин, 
в отличном состоянии, недорого). Тел. 
8-963-509-6357.

Трактор К-700А с культиватором 
АПК-7,2 или меняю на комбайн «Ени-
сей-950», «Руслан» (2007 – 2010 г. в.). 
Тел. 8-963-501-5820.

УАЗ-«Патриот» (2014 г. в., пробег 

35 тыс. км, в отличном состоянии). 
Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

ЮМЗ-6, КПШ-5, заправку, сварку, мех-
ток, кран-балку, жатку-5 м, бороны, плуг. 
Тел. 8-961-979-9326.

Прицеп для легкового автомоби-
ля (цена 20 тыс. руб., торг уместен). 
Тел. 8-903-911-4444.

Токарный станок 1К62. ДИП, сверлиль-
ный 2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 мм, пресс 
63 т. Тел. 8-903-911-7751.

, 
Куртку женскую (косуля, кожаная, уте-

пленная, разм. 48), шубу из енота (разм. 
50/170), пальто кожаное (разм. 48-50), шап-
ку (песец, дымчатая, разм. 56). Все б/у, в 
хорошем состоянии, дешево. Тел.: 67-24-
63, 8-962-814-7009.

Мегаомметр М1101М, измеритель за-
земления М416. Тел. 8-960-940-7739.

Подшивку журнала ЗОЖ (2002 – 2019 гг.). 
Тел. 8-960-940-7739.

Трансформаторную будку КТПН-160-
10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Баян «Дебют» (2-голосный, звук аккор-

деона, в чехле, имеется самоучитель, 
3500 руб.). Тел. 8-960-937-7756.

Ш к аф  д л я оде ж д ы (не дор ог о) . 
Тел. 26-81-53.

Комбайн «Енисей-1200» с ЖВН-6 на «Бе-
ларусь». Тел. 8-905-927-8650.

Трактор Т-4 (бульдозер) на «Беларусь» 
или продаю. Тел. 8-905-927-8650.

3-комн. квартиру в Зудилово на г. Бар-
наул (64 кв. м, 2 этаж, балкон, рядом с 
санаторием «Сосновый бор», солнеч-
ная, уютная, маршрутки через каждые 
15 минут) или продам. Тел. 8-923-792-0335.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошку и кота – мышеловов. 
Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-девочек от 
кошки-мышеловки (возраст 4 месяца, к 
туалету приучены, окрас тигровый и го-
лубой). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за тяже-
лыми, лежачими больными (опыт 11 лет, 
стационар, дома). Тел. 8-913-219-4906.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» Неберт Алёна Александровна 
уведомляет участников долевой собственности земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:01:000000:327 о проведении общего 
собрания, которое состоится 18 декабря 2019 года в 11.00 по адресу: 
Алтайский край, Алейский район, с. Моховское, ул. Централь-
ная, д. 6 (здание сельсовета). Регистрация участников собрания
18 декабря 2019 года с 10.00 до 10.45.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собрания.
2. Передача земельного участка в аренду.
3. Выбор уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
Для регистрации и участия в голосовании участникам долевой соб-

ственности необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность, и документ, подтверждающий право на земельную долю.

Продаю мед, 5000 руб. за 
флягу. Тел. 8-962-815-5180. Ре

кл
ам
а

 Куплю прополис. 
Тел. 8-905-924-9059.

 Продаю сено, 1000 тюков
по 3 ц. Цена – 250 руб/ц. 
Быстроистокский район. 
Тел. 8-905-989-4386. Ре

кл
ам
а

Р
ек
л
ам
а

ГРОХОТОВ
Владимир Георгиевич

БАРНАУЛ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПРАЗДНИК .   ВЫСТАВКА .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .  ПРОИСШЕСТВИЕ .

  СЛЁТ .

На выставке «Ей имя – женщина», 
открывшейся в Алтайском крае-
ведческом музее, можно увидеть 
интересные экспонаты.

Достижения, героические и трудовые 
подвиги женщин Алтая – это часть исто-
рии края. Посетители имеют возможность 
познакомиться с этими страницами жиз-
ни региона. В экспозиции собраны образы 
женщины-крестьянки и горожанки, женщи-
ны-передовика, Матери-героини, ученого, 
общественницы и политика.

Открывая выставку, директор Алтай-
ского государственного краеведческого 
музея Наталья Вакалова отметила,  что 
сила женщины в ее слабости. Но она де-
лает мужчин сильнее. И в самые трудные 
годы нашей истории, в том числе военные, 
многое удалось преодолеть благодаря тому, 
что женщины продолжали растить детей 
и работать.  

Председатель краевого Совета женщин 
Надежда Ремнева, депутат АКЗС Ирина Солн-
цева, материалы о деятельности которых 
представлены на выставке, приняли участие 
в церемонии ее открытия. Они рассказали 
собравшимся о своей работе, направленной 
на решение проблем семьи, формирование 
ответственного родительства, охрану мате-
ринства и детства. Также выступил доцент 
кафедры отечественной истории Алтайского 
педагогического университета, кандидат 
исторических наук Сергей Волохов. Он от-
метил, что подобных выставок в городе еще 
не было. Концепция ее очень интересна.

В заключение студенты Алтайского крае-
вого колледжа культуры и искусств прочита-
ли стихотворение Роберта Рождественского 
«Современная женщина».

Выставка будет работать до 9 февраля 
2020 г. по адресу: ул. Ползунова, 39.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

На пруду в заброшенном 
парке «Юбилейный» в 
Барнауле больше не-
дели жила одичавшая 
индоутка. Откуда она 
прилетела – непонятно. 
Скорее всего, спасалась 
от попадания в суп.

Обычно в этом месте встре-
чаются дикие кряквы. Их под-
кармливают люди. На этот раз 
заметили необычную гостью. 
За ней наблюдали неравно-
душные жители. На днях ее 
видела школьница, которая 
живет рядом с парком. Сна-
чала птица чувствовала себя 
хорошо. Никому не удавалось ее 
поймать, так как она взлетала 
на уровень человеческого ро-
ста и пряталась в тростниках. 
Когда стало холодать и на воде 
появился первый тонкий лед, 
утка начала слабеть на глазах 
и могла погибнуть. Об этом де-
вочка рассказала орнитологам.

В итоге птицу изловил 
бердвотчер Владимир Маер, 
который в прошлом году уча-
ствовал в спасении кудрявых 
пеликанов. Он оставил пер-
натое ночевать у себя дома, 
на лоджии.

«Пытался и вареной картош-
ки дать, и кусочек пиццы – не 
хочет. Она накормленная была, 
на льду много чего ей накида-
ли», – рассказал Владимир.

Он считает, что, скорее все-
го, это самочка. И отмечает: го-
лос не как у простой утки. На 
следующий день ее отвезли в 
организацию помощи диким 
животным – на «медкомиссию», 
а что дальше – определят ве-
теринары.

Орнитолог Алексей Эбель 
пояснил, что этот вид родом 
из Мексики, а у нас его только 
в неволе разводят. В теплых 
регионах Европы индоутки 
иногда сбегают на волю и 
становятся дикими. Правда, 
к дальним перелетам не при-
способлены, так что в усло-
виях Сибири обречены. Это 
значит, что в любом случае 
птица домашняя, но сбежала, 
по мнению биолога, достаточ-
но давно.

«В конце лета был похожий 
случай: во Власихе индоутка 
прилетела и села на откос сна-
ружи окна частного дома», – 
вспомнил он.

Одичание видов – тема 
актуальная. В Москве много 
«сбежавших» водоплавающих, в 
Европе осваиваются нильские 
гуси и три вида попугаев, один 
из которых пытается зимовать 
в Минске и периодически зале-
тает в Санкт-Петербург.

Алёна ИВАНОВА

Побег из курятника
Поспелихинцы посмотрели комедию 

в постановке артистов театра драмы, где 
одну из ролей играл их земляк Виктор 
Осипов.

А лтайский краевой театр драмы 
им. В.М. Шукшина побывал на гастролях 
в Поспелихинском районе. Небольшая 
труппа из семи артистов представила на 
суд зрителей комедию Г. Горина «Феномены». 
Спектакль прошел при аншлаге. Восторжен-
ная публика не жалела своих рук и дарила 
артистам горячие овации. Послевкусие от 
увиденного было приятным: комедия, в 
которой сочетались тонкий юмор и уди-
вительная простота, личный драматизм и 
желание перемен, легко воспринималась. 
Зрителям представился хороший отдых 
посреди рабочей недели.

Но было в этом событии нечто другое, 
что вызывало гордость у сидящих в зале: в 

комедии одну из ролей блистательно играл 
их земляк Виктор Осипов. Именно он и стал 
инициатором приезда артистов в район. 
«Я, будучи студентом института культуры, 
приезжал в родную Клепечиху с курсовыми 
работами. Нас всегда тепло встречали од-
носельчане, – говорит он. – Эта идея всегда 
жила во мне. Вернулся к ней я только через 
четыре года, когда в драмтеатре, где я рабо-
таю в настоящее время, меня узнали, стали 
доверять. Это первый наш выезд».

«Мы в восторге, не ожидали такого 
теплого приема. Покорило то, что зал за-
полнен. Спектакль антрепризный, в нем 
нет претензии на огромное искусство. Мы 
задумали повеселить зрителя в будний 
день, и, судя по реакции, нам это удалось», – 
поделился артист в интервью газете «Но-
вый путь».

Татьяна КУЗЬМИНА.

  КУЛЬТУРА .
Свой среди своих

Сила женщины

ЧП на «встречке»
Двойное ДТП с участием шести легковых автомобилей 

и трактора произошло 1 ноября на трассе в Ребрихинском 
районе Алтайского края. 

Как рассказали «Алтайской правде» в отделении пропаган-
ды Госавтоинспекции края, это случилось около семи часов 
вечера на 118 км автодороги К-17 в сторону Барнаула. Водитель 
1979 г. р. на автомобиле «Лада Калина» врезался в трактор под 
управлением водителя 1963 г. р., который ехал в попутном 
направлении. Затем легковой автомобиль выбросило на встреч-
ку,  где он столкнулся с Toyota Camry, за рулем которой был 
водитель 1988 г. р.

Через несколько минут Great Wall (водитель 1996 г. р.) вре-
зался в стоящий посередине дороги автомобиль «Лада Кали-
на». В результате тот вновь выбросило на полосу встречного 
движения. Здесь машина столкнулась с Nissan X-Trail (водитель 
1982 г. р.), а отделившейся частью автомобиля ударило еще и 
Nissan Wingroad (водитель 1994 г. р.). Обе иномарки двигались 
в попутном направлении по «встречке».

В результате дорожно-транспортного происшествия пострадал 
водитель автомобиля «Лада Калина». Ему оказана медицинская 
помощь.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Наталья Вакалова.

Владимир Маер спас птицу.

Во время открытия.Таких выставок в городе еще не было.

«Бабушка ждала его больше полувека…»
(Начало на 1 стр.)

Пожелал успешной работы 
председатель комитета по пра-
вовой политике АКЗС Андрей 
Осипов. Во время торжествен-
ной церемонии открытия про-
шла передача личных вещей 
родственникам алтайского 
красноармейца Пермякова 
Якова Ефимовича. Останки 
солдата были захоронены на 
воинском мемориале «Ясная 
Поляна» в Новгородской об-
ласти. На форум приехали 11 
членов семьи фронтовика, все 
они из Заринска.

– В октябре позвонили по-
исковики и сообщили долго-
жданную новость – нашелся 
медальон деда, – говорит 

внучка Лилия Кравченко. 
– Не передать словами, что 
чувствовала держа в руках 
телефонную трубку. Жаль, что 
до этого момента не дожила 
бабушка. Она ждала новостей 
о супруге больше полувека. 
Умерла в 1997 году. Информа-
ция была одна – пропал без 
вести.

Яков Пермяков родом из 
села Шадрино Целинного рай-
она. Работал трактористом. 
В 1941 году ему было 25 лет. 
В составе 1232-го стрелково-
го полка 370-й стрелковой 
дивизии, сформированной 
в Томске, ушел на фронт и 
погиб на полях сражений в 
первые месяцы войны. Его 
и еще шестерых бойцов на-

шли в воронке. Только у Якова 
Ефимовича был медальон. Род-
ственников нашли уже через 
сутки. У фронтовика большая 
и дружная семья – 2 внучки, 6 
правнуков и 12 праправнуков.

Для участников подгото-
вили насыщенную програм-
му. Например,  на образова-
тельной площадке «Судьба 
солдата» эксперты из Ал-
тайского и Красноярского 
краев, Кемеровской области 
презентовали опыт лучших 
практик в сфере патриотиче-
ского воспитания молодежи. 
В формате круглого стола ру-
ководители патриотических 
и поисковых объединений 
Сибири обсудили процесс 
подготовки празднования 

75-летия Победы. Интерес-
ные мастер-классы провели 
наши коллеги – писатель, кра-
евед, журналист, много лет 
проработавший в «Алтайской 
правде», Анатолий Муравлев 
и корреспондент отдела эко-
номики и сельского хозяйства 
Татьяна Кочетыгова.

Кроме того, на форуме 
прошли встречи в рамках 
проекта дискуссионных сту-
денческих клубов «Диалог на 
равных». Работала фотозона, 
посвященная Дню народно-
го единства. Посетив инте-
рактивные и выставочные 
площадки, участники меро-
приятия познакомились с 
деятельностью поискового 
движения, Юнармии, Всерос-

сийского общественного дви-
жения «Волонтеры Победы» в 
Алтайском крае, Алтайского 
ресурсного центра доброволь-
чества, Российского движения 
школьников, проекта «Победа 
в каждом из нас».

Реализация проекта осу-
ществляется за счет гранта Гу-
бернатора Алтайского края в 
сфере молодежной политики. 
Организаторы слёта: Управле-
ние молодёжной политики и 
реализации программ обще-
ственного развития Алтай-
ского края, Краевой дворец 
молодёжи, региональная 
общественная организация 
«Алтайский войсковой каза-
чий округ».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Традиции, уважение, 
согласие

(Начало на 1 стр.)Л    
Отметили на торжестве и лучшие муниципалитеты края в 

сфере культуры. Награды вручали губернатор Виктор Томенко 
и министр культуры края Елена Безрукова.

– От всей души поздравляю вас с очень важным государствен-
ным праздником – Днем народного единства. История отправляет 
нас на 400 лет назад, и мы вспоминаем, как, объединившись, 
народы России смогли побороть внешних интервентов и отстоять 
свою Родину, – напомнил собравшимся Виктор Томенко. – На 
протяжении четырех веков эта линия в судьбе нашей страны 
прослеживается очень четко: именно объединение, сплочение 
в самые трудные годы перед лицом серьезных испытаний – это 
то, чем отличается Россия.

Глава региона отметил, что в этот день особое внимание 
приковано к нашим традициям. «Алтайский край является 
многонациональным: на его территории проживает более 140 
народов в согласии и взаимном уважении… И эта настроенность 
на взаимопонимание, готовность любить свою Родину позволяет 
нам в течение многих десятилетий и даже веков мирно и дружно 
жить, строя сегодняшний день и думая о завтрашнем – о том, 
что мы оставим будущим поколениям», – сказал Виктор Томенко.

Продолжил церемонию награждения председатель АКЗС 
Александр Романенко. «Сегодняшний праздник – сравнительно 
молодой, ведь прошло только 15 лет с момента утверждения его 
в статусе государственного, но корни его уходят в историю. Нас 
всегда объединяли глубокая любовь к Родине, наши традиции, 
наша культура», – сказал он.

Звания «Заслуженный коллектив самодеятельного художествен-
ного творчества Алтайского края» в этот день были удостоены 
народный ансамбль бального танца «Фаворит» из Тальменского 
района и народный театр «Собеседник» из Шипуновского района.

– Мы давно об этом мечтали, много работали и приложили 
все усилия, – улыбается бессменная руководительница театра 
«Собеседник» Нина Конради. – Для нас это весомо: звание обя-
зывает к дальнейшему творчеству. Например, в планах прове-
сти наших зрителей от первой читки пьесы через гримерную, 
костюмерную, мастер-класс по сценическому движению – к 
готовому спектаклю.

Чуть позже в театре драмы им. В.М. Шукшина состоялся га-
ла-концерт фольклорных коллективов и исполнителей, участво-
вавших в летнем фестивале «День России на Бирюзовой Катуни». 
Наш регион в программе представляли вокально-хореографи-
ческий ансамбль «Арцах», ансамбль украинской песни «Узорье», 
«Сибиряночка», ансамбль чувашской песни «Канашеньки», дуэт 
«Алтын-Нур» и другие коллективы.

Специальными гостями программы стали творческое объеди-
нение «Казачий кругъ» из Москвы, ансамбль виртуозов горлового 
пения «АлтайКай» (Республика Алтай), фольклорный ансамбль 
«Читинская слобода» из Забайкалья и пермская фольклорно-эт-
нографическая студия «Вечора».

Фестиваль «День России на Бирюзовой Катуни» проходит с 
2013 года в Алтайском районе и дает возможность поучаствовать 
в массовых народных гуляньях и играх, в мастер-классах по 
традиционным ремеслам, танцам и песням, приобрести работы 
народных мастеров и продегустировать блюда национальной 
кухни. Кстати, фотохронику фестиваля представили 4 ноября в 
фойе театра драмы. Также в этот день там открылась выставка 
мастеров-ремесленников и проект «Краса Алтая».

Любовь КАРПОВА


